

"Bolivia: ¡Confirmado! Gobierno confiesa interés de explotar hidrocarburos en el TIPNIS", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 11 de agosto de 2011.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/49265>

Fecha de consulta: 02/05/2014.

El ministro de Hidrocarburos, José Luis Gutiérrez, abrió la posibilidad de explotar hidrocarburos en el Territorio Indígena del Parque Nacional Isiboro Sécore (TIPNIS). De esta manera confirmó que a partir de los campos petroleros Paloma y Bulu Bulu, en Cochabamba, hacia el norte, con dirección al Beni, existirían hidrocarburos.

Asimismo, declaró que la empresa Petroandina está encargada del estudio de las reservas, sin embargo, hasta ahora no ha realizado trabajos de exploración TIPNIS, sino tareas de aerofotogrametría.

“Aquí la actividad que se ha hecho es vía aérea, aerofotogrametría. Se saca un estudio pero sin entrar (al TIPNIS). No (se) ha puesto un pie en este territorio pero sí se hizo actividad en ella, pero aérea”, precisó el ministro.

Indígenas rechazan anuncio

El anuncio del ministro generó el malestar y el rechazo de los pueblos indígenas del área protegida, quienes expresaron su temor de que el Gobierno obviará una vez más la consulta previa prevista en la Constitución.

Por otro lado, el diputado indígena, Pedro Nuni, dijo que se trata de una actitud de “soberbia, prepotente y abusiva” porque significaría una amenaza a los pueblos asentados en ese territorio.

Como se sabe, los pueblos indígenas de tierras bajas están enfrentados con el Gobierno por la construcción de la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos, particularmente por el tramo II que atravesará por el TIPNIS.

Ministro considera consulta un “dolor de cabeza”

El ministro Gutiérrez manifestó que si los resultados de los estudios son positivos, tendrá que realizarse la consulta a los habitantes del TIPNIS. Y que “la consulta pública se ha vuelto un dolor de cabeza”.

“Nosotros, lo que tenemos que hacer es ver dónde existen (hidrocarburos) y (si) ahí existen hidrocarburos entonces tenemos que encarar los problemas que ocasionarían cuando estemos entrando en una fase exploratoria” afirmó la autoridad.

Además, el ministro indicó que las áreas que tiene YPFB para realizar exploración y explotación son Lliquimuni, Río Hondo, Quispani y Sécure. En La Paz también se están realizando estudios, manifestó el ministro.

Mientras tanto, el presidente de la Subcentral del TIPNIS, Fernando Varga, informó que la exploración y explotación petrolera son temas que serán analizados una vez que Petroandina tenga la intención de entrar al territorio.

Además consideró que el Gobierno está interesado en construir la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos para facilitar el transporte de los hidrocarburos.

Sin embargo, “siempre el TIPNIS ha dicho ninguna actividad puede realizarse en el tema de exploración y explotación petrolera toda vez que puede haber bastante contaminación”.

La empresa Petroandina SAM, conformada por Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) Corporación y la venezolana Petróleos de Venezuela (PDVSA), opera en el bloque Sécure. Además indicó que YPFB está siendo instruida para su explotación de los campos petroleros.

Mientras tanto, la movilización de los pueblos indígenas que se oponen a la construcción del segundo tramo de la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos fue ratificada para el 15 de agosto.